### ENTREVISTA HORACIO DUARTE Extitular de la Agencia Nacional de Aduanas de México

# "DESDE 2013 TENEMOS UN INE DE PACTO CON PARTIDOS"

Mexiquense afirma que el sistema requiere una cirugía y **propuesta del Presidente no atenta contra la democracia**, como dice la oposición



Poder Judicial de la Federación (TEPJF) es necesario porque la experiencia en los últimos años nos ha dicho que requieren una cirugía, y este esel momento para tener un nuevo andamiaje para a compadres de Felipe Calderón o representantes de grupos empresariales que hicieron campañas en contra del presidente López Obrador y la siguen haciendo", señala.

Aduanas de México.

Como coautor de la iniciativa presidencial para una reforma electoral, rechaza en entrevista con EL UNIVERSAL que la propuesta atente contra la democracia, sino que buscan que el INE—al que en su opinión tienen capturado los partidos—, sea totalmente independiente.

"El asunto es que desde 2013 a la fecha tenemos un INE, que primero es un pacto de cuotas de los a grupos que no que no se toque electoral: "Por es Presidente es mu ellos, pues eso y recen, y no dudo que sonas de buena fe, nes que estén plan lógica defender al la gran mayoría de centran los que este de la reforma de son militantes cerca a grupos que no que

Tribunal Electoral del

2024, afirma Horacio Duarte, ex-

titular de la Agencia Nacional de

la fecha tenemos un INE, que primero es un pacto de cuotas de los partidos, y es una mentira cuando dicen que no lo capturen los partidos o el Presidente, pues lo tienen los partidos.

"Llegaron a poner en algún

Insiste en que es mucha hipocresia de quienes hoy promueven que no se toque al árbitro electoral: "Por eso cuando el Presidente es muy duro con ellos, pues eso y más se merecen, y no dudo que no haya personas de buena fe, organizaciones que estén planteando en su lógica defender al INE, pero en la gran mayoría de ese núcleo se centran los que están en contra de la reforma del Presidente, son militantes cercanos al PAN, a grupos que no quieren que se transforme el sistema electoral, porque piensan equivocamente que tienen alguna oportunidad de ganar en 2024 y seguir controlando el órgano electoral".

sentantes autónomos, ponían





En la gran mayoría de ese núcleo se centran los que están en contra de la reforma del Presidente, militantes cercanos al PAN, a grupos que no quieren que se transforme el sistema"

> Afirma que "las instituciones electorales se tienen que ir modernizando, se deben modificar, es para beneficio. Se tiene que transformar como una mejor institución, en este caso en el Instituto Nacional de Elecciones y Consultas (INEC), esto va a permitir tener un órgano con mayor legitimidad, presencia y con nuevas funciones, que además tiene como eje central el tema de avanzar más en el costo de la democracia de nuestro país", recalca.

> "Creo que tienen bastante peso, en general, las reformas

electorales marcaron época, primero fue el IFE, que empezó a tener problemas, y luego cambió al INE. Por eso me extraña que los opositores tengan memoria corta en esto.

"Ahora nos encaminamos al INEC, creo que va a tener mejor funcionalidad porque va a terminar procesos que se quedaron ala mitad, que haya un solo órgano electoral en todas las elecciones municipales en el país, de gobernador, etcétera, y eso en términos operativos significa un ahorro muy importante para México".

Duarte Olivares asegura que es el momento oportuno para que México tenga una muy buena reforma electoral, ya que esto marcaría en 2024 un nuevo andamiaje.

"Creo que estamos en el punto óptimo parahacer la reforma, para que en 2024 en la elección federal se tenga un nuevo andamiaje institucional y electoral. Y el que resulte ganador no tenga el pendiente de que la institución electoral tenga otra vez una larga vida, como lo tuvo el IFE, INE, que ésta tiene más de 20 años funcionando, pero que ya llegó a un punto de desgaste, de deslegitimación y estamos en el punto preciso para hacerlo".

Sobre por qué al INE le han salido ciertos defensores, Duarte Olivares califica que "algunos simplemente están defendiendo sus privilegios, son los que participaron en la etapa cuando el INE comenzó a hacer una autoridad parcial y por eso lo defienden, y no dudo que dentro de los que lo hacen haya simpatizantes genuinos, pero hay más interés de parte de algunos factores que fluctúan alrededor del PAN, de Claudio X. González y de personajes que piensan que oponiéndose a esta reforma se oponen a todas las políticas de transformación del presidente López, el pretexto es ahora el INE para seguir oponiéndose, son los mismos de siempre".

#### web

Lea la versión completa de la entrevista aqui-



**etirivessicon.mx** 



## Las encuestas favorecen a Morena: Horacio Duarte

#### **LUIS AYALA**

Horacio Duarte Olivares aseguró que todas las encuestas de medios de comunicación o de empresas privadas favorecen a Morena en el Estado de México y los priistas lo saben, aunque lo nieguen.

"Morena hoy está más fuerte que nunca y lo vamos a demostrar 'dándoles la puntilla', en Coahuila y el Estado de México donde aún gobiernan, porque no solo por las encuestas, se nota en el ánimo de la gente, ya quiere un cambio.

"Las encuestas que conozco, levantadas por nosotros, levantadas por medios de comunicación y empresas serias, y las que ellos levantan, nos dan por encima de su coalición entre 13 y 18 puntos de diferencia", dijo el exdirector de Aduanas.

Al referirse a la etapa de organización de los Comités de Defensa, Duarte Olivares aseguró que se es-

El ex director de Aduanas aseguró que los mexiquenses quieren un cambio Foto Especial

tá trabajando en todo el territorio mexiquense.

"Tenemos 20 municipios que tienen un peso electoral muy grande, hay 30 que constituyen 80 por ciento del padrón, pero vamos a atender a los 125 municipios y de manera especial donde hay un peso electoral muy importante", puntualizó.

Sobre la situación en el sur de la entidad, donde existen problemas de inseguridad y rechazo por la política, afirmó que en este momento hay una buena expectativa de la sociedad en esa región por participar con Morena, "claro que el tema de seguridad hay que atenderlo y es algo que nos preocupa a todos, pero ahorita la gente en esa región está dispuesta a jugársela con Morena"